

L'Initiative mondiale contre la criminalité transnationale organisée lance la 5e édition de la bourse pour la résilience pour soutenir les réponses communautaires dans les contextes de fragilité

Vienne, le 30 avril 2024

L'Initiative mondiale contre la criminalité transnationale organisée (GI-TOC) a le plaisir d'annoncer le lancement de la 5e édition de la Bourse pour la résilience, une plateforme de collaboration intersectorielle, mondiale et interdisciplinaire entre les acteurs de la société civile, les militants des droits de l'homme, les journalistes, les artistes, les universitaires, les responsables politiques, les dirigeants communautaires et d'autres personnes qui travaillent pour contrer les effets de la criminalité organisée.

La bourse a été lancée en 2020 pour amplifier l'impact du Fonds de résilience GI-TOC en identifiant, en incubant et en amplifiant les réponses communautaires au crime organisé qui renforcent la résilience des communautés dans les régions touchées par les conflits, la violence et la gouvernance criminelle.

La première édition de la bourse, en 2020, avait pour thème les disparitions, ce qui a donné lieu à un projet de collaboration final: « [Disparu est un lieu : paysages et histoires de ceux qui #TodavíaFaltan](#) ». En 2021, les boursiers ont collaboré à des projets visant à lutter contre l'extorsion dans leurs communautés et ont produit une vidéo pour amplifier leur message, « [End Extortion. Maintenant!](#) ». En 2022, la bourse a abordé le thème [crimes environnementaux](#), en mettant l'accent sur des questions telles que déboisement illégal, la minière illégale, la pêche illégale, non déclarée et non réglementée, et les effets des crimes environnementaux sur les zones autochtones protégées. En 2023, la bourse s'est concentrée sur les [droits](#) de l'homme, reconnaissant que l'existence du crime organisé, sous quelque forme que ce soit, entraîne souvent des violations d'un large éventail de droits de l'homme.

Pour la bourse 2024, nous recherchons des acteurs de la société civile qui soutiennent les communautés dans des contextes de fragilité, en particulier les communautés confrontées à des conflits. Les résultats de l'[Indice mondial de criminalité organisée 2023](#) indiquent que les zones de conflit sont particulièrement vulnérables au crime organisé. Des niveaux élevés de conflit dans un pays n'affectent pas seulement sa résilience à la criminalité organisée, mais permettent également aux économies illicites de prospérer et de créer un espace pour l'implication d'acteurs criminels nationaux et étrangers. Les pays plongés dans les conflits et de l'instabilité, tels que l'Afghanistan, l'Irak, le Myanmar, l'Éthiopie et l'Ukraine, occupent une place importante dans l'indice en termes de niveaux de criminalité.

Dans des contextes fragiles où les institutions étatiques sont faibles ou manquent de légitimité, les organisations de la société civile jouent un rôle essentiel dans la lutte contre les effets de la criminalité. Les acteurs de la société civile comblent souvent les lacunes de l'État en aidant les victimes d'actes criminels, en mettant en œuvre des programmes de prévention et, en lançant des enquêtes. La société civile devient une bouée de sauvetage dans les communautés fragiles, comme en témoignent les conflits armés en cours à Gaza, au Yémen et au Soudan.

La bourse réunira un groupe diversifié de membres de la société civile travaillant dans divers contextes de fragilité. Elle offrira des opportunités de mentorat et des workshops de développement des capacités alors que les boursiers collaboreront à l'exploration de la fragilité et de la résilience communautaire sous un angle interculturel.

La bourse Resilience est devenue une opportunité privilégiée de collaboration pour les journalistes, les activistes et les leaders engagés dans leurs communautés. Il s'agit d'une plateforme mondiale permettant de comprendre les mécanismes locaux de la criminalité organisée et de travailler ensemble pour renforcer la résilience.

- Siria Gastélum Félix, Directrice du Fonds Résilience, GI-TOC

La bourse en résilience m'a aidée à améliorer mes compétences et à renforcer ma confiance en moi, et a facilité la création de réseaux plus résilients au sein de ma communauté autochtone touchée par l'extorsion.

- Nukila Evanty, boursière 2021

L'appel à candidatures a été lancé aujourd'hui, il est ouvert jusqu'au 25 mai 2024 et est disponible ici : [appel](#). La bourse 2024 se déroulera de juillet 2024 à juin 2025.

À propos du Fonds pour la résilience

La bourse fait partie du Fonds pour la résilience, le programme phare de GI-TOC, qui offre des subventions et un soutien aux individus et aux organisations de la société civile qui s'efforcent de contrer les impacts de la gouvernance criminelle et de la violence dans le monde. Créé grâce à une subvention du gouvernement norvégien, le Fonds pour la résilience est également soutenu par les gouvernements de l'Allemagne, des Pays-Bas et de la Nouvelle-Zélande et travaille avec des organisations internationales et des ONG du monde entier (pour plus d'informations, cliquez [ici](#)).

À propos de l'Initiative mondiale contre la criminalité transnationale organisée

GI-TOC est une organisation internationale à but non lucratif composée d'un réseau de plus de 600 experts mondiaux et régionaux indépendants. GI-TOC cherche à ouvrir de nouvelles pistes d'analyse pour fournir des solutions créatives aux défis du crime organisé, et servir de plate-forme d'échange et de collaboration entre les gouvernements, la société civile, les universitaires, le secteur privé et d'autres acteurs. Fondée en 2013 et basée à Genève, GI-TOC est représentée sur tous les continents (plus d'informations [ici](#)).